

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 24, pral.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, martes, 1.º de Agosto de 1882.

N.º 328.

Correo de hoy

CRÓNICA EXTRANJERA

Paris, 27.—No se conoce aún de una manera concreta la importante circular que el ministro de Estado de España ha dirigido á los representantes de dicho país, cerca de las grandes potencias.

Parece que aquel documento tiene por objeto trazar la línea de conducta que deben seguir los diplomáticos españoles en sus relaciones con los gobiernos, cerca de los cuales se hallen acreditados.

Expone los vastísimos intereses que tiene España en el extremo Oriente, donde posee territorios poblados por siete millones de habitantes, que hacen de ella la segunda potencia colonial de la Océania.

Habla después de la posición geográfica de España con una grande extensión de costa sobre el Mediterráneo, con islas importantes en este mar y posesiones en el litoral de Africa.

Indica que alguna de las grandes potencias de Europa no tienen tanto interés como España en la cuestión del canal de Suez.

Y por fin termina deduciendo de estos hechos el derecho que tiene España de ser oída y consultada cuando se trate de dar una solución al espresado asunto.

Alejandro, 27.—Las guarniciones egipcias de Rosette, Aboukir y Danietta abandonaron las armas, y se sometieron al khedive.

Ayer fué sofocado el último incendio de esta ciudad.

Se asegura que Arabi mandó 4.000 hombres y diez cañones para ocupar la ciudad de Suez.

Paris, 28.—La Cámara de diputados ha aprobado un crédito de 1.600.000 francos para las víctimas de Saida.

Ha rechazado una enmienda del Sr. Etienne, diputado por Argel, pidiendo que el crédito fuese de 2 millones 500.000 francos para las víctimas españolas.

El Senado ha rechazado, por 212 votos contra 19, la proposición del mayor Labordiere, pidiendo la supresión de la obediencia pasiva del ejército.

Dice el *Temps* que Turquía no tiene ni dinero ni soldados dispuestos para marchar á Egipto, y que necesitaría á lo menos seis semanas para poder obrar en Egipto.

El mismo periódico dice también que el verdadero alcance de la decisión del sultan es la ventaja que la política de Alemania espera sacar cuando venga la solución de la cuestión del Egipto.

Londres, 28.—*Cámara de los comunes*.—El Sr. Gladstone dice que el embajador de Inglaterra en Constantinopla ha recibido instrucciones para declarar: 1.º, que el gobierno inglés acepta con gusto la cooperación de Turquía en Egipto; 2.º, preguntar en qué fecha las tropas turcas estarán dispuestas para el embarco; y 3.º, la de su marcha.

Para que desaparezca toda clase de incertidumbre acerca de las disposi-

ciones del sultan, lord Dufferin pedirá que, ántes de la marcha de las tropas, el sultan mande publicar una proclama declarando á Arabi rebelde.

El Sr. Gladstone dice también que van progresando las negociaciones relativas á una intervención de Italia en Egipto.

El Sr. Dilke, contestando al señor Northcote, dice que un telegrama del consul inglés en Alejandria hace alusión á la comunicacion indirecta de Arabi, pero que no se ha recibido todavía ninguna comunicacion directa del bey rebelde.

Londres, 28.—*Cámara de los comunes*.—Se ha presentado una proposición para discutir los artículos de la ley sobre hacienda pública. Con este motivo el Sr. Gladstone ha declarado que no podía aprobar las medidas excepcionalmente poco amistosas para con el comercio inglés, y que dan lugar á un cambio de los arreglos fiscales de Inglaterra.

El primer ministro ha añadido: España tiene derecho de hacer tarifas á su gusto; pero que espera que los diputados ingleses no pronunciarán discursos significando que, en el caso de procedimientos como los de España, no tenemos ningun derecho de quejarnos, y que es necesario considerar como se ha de hacer frente á ello, esforzándonos en impedir una acción hostil por medio de cambios en las tarifas inglesas, tomando por base la escala de derechos de entrada sobre los vinos importados de España, que aumentan muchísimo, y, por este documento, se nos propone reembolsarnos por una tarifa casi de prohibición contra la exportación de las mercancías inglesas.

Londres, 28.—La Cámara de los comunes ha aprobado por 275 votos contra 19 el crédito pedido por el gobierno para la expedición de Egipto.

El ministro de la guerra, señor Childers, ha negado que Inglaterra quisiese establecer un protectorado en Egipto.

El gobierno inglés, ha dicho el ministro, quiere solamente restablecer el orden en aquel país.

Constantinopla, 28.—Un telegrama de la diplomacia alemana excita al gobierno turco á que acepte en seguida la invitación de intervenir militarmente en Egipto, conforme á la proposición de la conferencia.

Londres, 28.—Después de la aprobación del crédito necesario, el gobierno inglés ha decidido aumentar el efectivo de su ejército en Egipto.

Constantinopla, 28.—El gobierno turco entregó ayer la contestación á la nota idéntica de los representantes de las grandes potencias, declarando que acepta la proposición de intervenir en Egipto.

Es inexacto que Arabi haya telegrafiado al sultan de Turquía que combatiría á los turcos si viniesen á Egipto.

Londres, 28.—*El Times* de esta mañana dice que la intervención de la Turquía en Egipto ha pasado.

Paris, 28.—Las sesiones de las Cámaras se prorogarán hasta el día 9 de Agosto.

Constantinopla, 28.—La conferencia no pudo reunirse ayer, porque el representante de Rusia no había recibido las instrucciones de su gobierno.

Hoy se reunirán los delegados de las grandes potencias para deliberar, a pesar de no haber recibido todavía la declaración escrita que el gobierno turco consiente en intervenir militarmente en Egipto.

Alejandria, 28.—Se asegura que Arabi ha recibido 130.000 fusiles, cuya procedencia se ignora.

También se añade que cuenta con 20.000 hombres perfectamente armados y dispuestos á pelear hasta el último momento.

Londres, 20.—*El Daily Telegraph* publica un telegrama de Alejandria anunciando que Arabi ha telegrafiado al khedive proponiéndole someterse él y sus generales.

Añade el telegrama del periódico inglés, que dos edecanes del almirante Seymour han marchado al encuentro de los de Arabi, portadores de las condiciones de la sumisión para discutirlas.

El telegrama de Port-Said está en poder de los agentes de Arabi. Los europeos están unánimes en pedir el desembarco de un destacamento de marinos.

Las amenazas de los indígenas hacen temer una próxima tentativa de desorden, á pesar de la presencia de la escuadra.

Con fecha 25 dicen que el gobernador de Port-Said se ha refugiado en la mañana de dicho día á bordo del vapor inglés *Mongolia*, donde se hallaba ya el sub-gobernador.

El khedive ha enviado un vapor que los recoja, así como á Cherif-bajá.

Arabi ha nombrado al comandante de plaza de Port-Said gobernador de la población.

El canal está libre todavía; pero reina la incertidumbre y la inquietud.

El día 26 se extendió el pánico, y un destacamento de 25 marinos alemanes desembarcó para guardar el consulado alemán.

En aquellos momentos de alarma llegó M. de Lesseps, y por su consejo hubo de renunciarse á un proyecto de desembarco general.

M. de Lesseps llamó entonces al gobernador, y éste le garantizó la seguridad de los europeos. A consecuencia de esto y de comunicaciones de Arabi, M. de Lesseps declaró ante una reunion numerosa que el canal sería respetado, y que estando él allí no había nada que temer.

El khedive ha nombrado á Omar-Lufti ministro de Guerra y Marina. El ministerio prepara una nueva proclama para recomendar al pueblo que no obedezca las órdenes de Arabi.

Un empleado del palacio ha llevado á Arabi el decreto de su destitución.

El ferrocarril de Roseja está cortado entre Abukir y Ramleh.

El 25 corria el rumor de que Arabi había salido para el Cairo, y de que

Toulba-bajá tomaba, en su ausencia, el mando de las tropas egipcias. Creíase que atacaría inmediatamente á los ingleses.

CRONICA NACIONAL

De *El Mercantil Valenciano* del 30.

Madrid, 28.—La noticia de sensación de hoy es la que publica *El Liberal* y que le ha transmitido su corresponsal en la Granja, en cuyo telegrama habla de la circular que ha dirigido nuestro ministro de Estado á todas las potencias reclamando el puesto que nos corresponde en la intervención de Egipto, pues de todas las naciones que pueden tomar parte en ese negocio europeo, España es la segunda en importancia que tiene derecho á ello. Si Francia é Inglaterra se empeñan en maniobrar con independencia nuestra, claro es que no tenemos medios para imponernos, pero en el concierto internacional no faltarán potencias de primer orden que se adherirán á nuestra causa. Una de esas potencias son los Estados-Unidos, cuyos periódicos, con una nobleza y espontaneidad dignas de aplauso, declararon que secundarían nuestras gestiones encaminadas á hacer valer el derecho que nos asiste.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha espuesto en la nota á que hago mencion, las razones que nos asisten para proteger el canal de Suez, y los medios de que disponemos para intervenir en la conferencia europea. Uno de esos medios lo indica el telegrama de *El Liberal*, y consiste en poner en pié de guerra un ejército de 25.000 hombres que sostenga la dignidad del pabellon español en cualquier punto del orbe: si no tenemos barcos para competir con las demas naciones, contamos primero con el patriotismo español y luego con un ejército valiente que ha sabido colocar á grande altura su nombre y su prestigio en cuantas ocasiones se ha ofrecido.

Si, pues, el señor marqués de la Vega de Armijo ha redactado la nota en términos sencillos y á la par enérgicos á fin de que las demas naciones que quieran prescindir de nosotros no tengan mas remedio que confesar sus sentimientos egoístas, merecerá bien de los españoles: será la primera vez que haya obrado conforme á lo que exige la opinion pública. Es posible que los periódicos oficiosos nieguen la exactitud de la noticia de *El Liberal*; pero ella presenta todos los caracteres de ser exacta, toda vez que es una consecuencia de la nota de nuestro ministro de Estado. Hace días que se hablaba con cierto misterio de esos propósitos belicosos y hasta se decía que se habían dado las órdenes oportunas al director de Administración militar; mas nadie le dió crédito á la noticia, hasta que han publicado la Agencia Fabra y *El Liberal* el extracto de la nota diplomática y el envío de los 25.000 hombres.

El ministro de Fomento ha dado un buen golpe: por mas que el señor Sagasta se esfuerce en dar unidad al ministerio, no se realiza ningun acto en que se demuestre la diferencia de criterios que existe en el seno de la

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas

En la primera plana y gacetas, línea. 0'20

En cuarta plana, id. 0'12

Comunicados, id. 0'25

Rebaja proporcionada al número de inserciones.

LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

PREMIOS DE SUSCRICION Pesetas.

En la isla, un mes, adelantado 1'50

En el resto de España, trimestre, id. 5'00

Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franquicio.

NO SE VENDEN NÚMEROS SEPTUOS.

situación. El Sr. Sagasta se opone á que dentro del partido fusionista haya quien pretenda arrebatarle la bandera de la libertad; tendría razón si en el ministerio predominase la tendencia de los señores Gonzalez (D. Venancio) y Albareda, á quienes es preciso hacer justicia y reconocer sus sentimientos liberales á despecho de todos los revolucionarios averiados y de todos los intransigentes ridículos.

Cinco consejeros de Instrucción pública que militan en el partido conservador presentaron la dimisión, creyendo que no les sería aceptada; pero el Sr. Albareda, que está esperando las ocasiones de reformar todos los cuerpos consultivos, se apresuró á admitirlas. Para ocupar esas vacantes ha recibido más de veinte recomendaciones, todas ellas de personas influyentes en su partido y de sus compañeros de ministerio: el Sr. Albareda las recibía y no daba contestación categórica. A los que le preguntaban sobre los candidatos que reunían esas probabilidades, les contestaba con el silencio. Por fin ha dado á conocer su pensamiento, y sin consultar á nadie, ni tener en cuenta las recomendaciones de sus amigos, ha cubierto aquellas cinco plazas con los republicanos señores Calleja, Romero Giron, Galdo y Mero, posibilista el primero y los tres restantes demócratas-progresistas de la tendencia de los señores Martos y Montero Ríos. La quinta plaza pensaba proveerla con otro republicano, pero el Sr. Sagasta ha demostrado gran interés por el Sr. Alau, constitucional, y el Sr. Albareda no ha querido disgustar del todo al jefe del gobierno. Los centralistas están que trinan: la política de los ministros de Gobernación y Fomento no merece las simpatías de los fusionistas centralistas; pero á esto contestan los Sres. Gonzalez y Albareda la frase de Gambetta á Mac-Mahon: ó dimitir ó rebelarse.—P.

Madrid, 29.—La Cámara francesa ha aprobado un crédito para las víctimas de los atropellos cometidos en Saida.

Desmientese que la reina Isabel venga á Comillas.

Se ha aplazado hasta el regreso del Sr. Sagasta la combinación de gobernadores.

Los Sres. Alonso Colmenares y Capdepont, presidente y fiscal respectivamente del Tribunal Supremo, han marchado á Comillas á saludar á don Alfonso.

El Sr. Capdepont regresará en breve á Valencia.

Madrid, 29.—En el transcurso de un año han regresado á la Península procedentes de las provincias de Orán 15.388 españoles.

La prensa se ocupa con preferencia del rumor que circula de que Arabi-hey piensa someterse al khedive. La mayoría de los periódicos dudan de la certeza de esta noticia.

Madrid, 29.—Ha fallecido el Obispo auxiliar de Madrid.

El ministro de la Gobernación ha marchado á la Granja.

El Consejo de ministros celebrado hoy ha carecido de importancia política.

Se ha celebrado solemnemente el acto de tomar el señor Alonso Colmenares la investidura y las insignias de presidente del Tribunal Supremo.

Madrid, 29.—El Senado de Francia ha desechado por 450 votos contra 75 la petición de créditos presentada por el gobierno para la guerra de Egipto.

El ministerio ha presentado la dimisión.

Madrid, 30.—La *Gaceta* nada publica de interés.

La Cámara francesa ha derrotado al Gobierno. El ministerio ha dimitido.

Alemania sostiene que España tiene iguales motivos que Inglaterra y Francia á una intervención colectiva en el canal de Suez.

Madrid, 30.—Se ha verificado solemnemente el entierro del Obispo auxiliar de Madrid con grandísimo acompañamiento.

M. Grevy ha conferenciado con los Presidentes de las Cámaras. Circulan varias candidaturas. El Ministerio tardará en constituirse.

MAHON

Poco después de las doce de esta mañana ha estado en las Casas Consistoriales el Excmo. señor D. Luis Bula, Contralmirante de la escuadra surta en este puerto, acompañado del Sr. Comandante de la fragata *Sagunto* y de un señor Ayudante, con el objeto de devolver la visita que le había hecho una comisión del Ayuntamiento á nombre de este.

El Sr. Bula ha expresado con delicadas y halagüeñas frases lo grata que le ha sido su venida á esta población, y el cariño que hacía ella siente la marina.

El Sr. Alcalde, en nombre de la ciudad ha dado las gracias al señor Contralmirante por el buen concepto que esta le merece, y ha expresado el vivo deseo que todos sienten por que la estancia de la escuadra en nuestro puerto se prolongue el mayor tiempo posible.

La Junta provincial de Instrucción pública ha aprobado el nombramiento de habilitado de los maestros de Instrucción pública de este partido, que hizo provisionalmente el Sr. Alcalde de esta ciudad en favor de D. Francisco Torrent en virtud de la elección llevada á efecto por los interesados. Los demás partidos de la provincia han nombrado á D. Antonio Nadal, residente en Palma.

Nuevas quejas hemos recibido de las personas que durante la noche se ven precisadas á transitar por la cuesta de la Miranda, pues no parece sino que algún mal intencionado acecha el momento preciso de echar piedras desde lo alto de dicha cuesta, poniendo en grave peligro la seguridad de los transeúntes. Rogamos á las autoridades que tomen con actividad y celo alguna medida, á fin de ver si los agentes de policía consiguen detener al delincuente ó delinquentes para aplicarles el castigo á que se hacen merecedores.

En Palma sigue embrollándose la política con motivo del empeño que ciertas fracciones demuestran en gozar de influencias en las esferas oficiales, á pesar de no pertenecer á la política que representa el actual Gobierno

Con este motivo ha dimitido el alcalde Sr. Canals y los tenientes; se cree que les seguirán muchos concejales y el secretario ha pedido licencia. De este modo, no hay duda que la administración municipal marchará á las mil maravillas.

Estas son las ventajas que lleva consigo la centralización que coarta la independencia de los municipios y les hace instrumentos de los delegados del Gobierno.

El Ayuntamiento ha acordado hoy autorizar el tránsito de carruajes por la calle de Ramirez y organizar la ida y vuelta de los mismos que se dirijan á San Juan, dejando marchar por el camino de los verjeles y regresar por la carretera general.

Anoche tuvo lugar en casa del Sr. Alcalde una agradable reunión de confianza, en la cual lucieron sus facultades en el canto y piano varias conocidas señoritas de esta ciudad.

La concurrencia salió muy complacida del cariñoso trato del dueño de la casa y de su señora hija.

En sesión de hoy ha acordado el Ayuntamiento de esta ciudad que en el espacio de tres meses desaparezcan los canalones colocados en los tejados de las casas particulares.

Finido el expresado plazo la Corporación municipal procederá á la supresión por cuenta de los propietarios morosos.

Celebramos la adopción de esta medida tan acertada, con la cual se pondrá coto á antiguos abusos.

La *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 25 de Julio último, publica el nuevo arancel de Aduanas que ha de regir desde hoy.

Llamamos sobre ello la atención del comercio.

Llama la atención el gran número de palmesanos que aprovechando lo apacible del tiempo y la baratura del pasaje, se trasladan á Valencia para asistir á las próximas ferias, que prometen estar muy lucidas.

En Palma han ocurrido nuevos casos de viruela según vemos en los periódicos recibidos hoy. Conviene que las autoridades estén sobre aviso por si interesa adoptar algunas medidas higiénicas que impidan la introducción de esta terrible epidemia, que tantos estragos causó en época reciente.

Una mujer que pasaba ayer tarde por la Miranda, recibió tan fuerte pedrada en el pecho, que hubo necesidad de hacerle inmediatamente una aplicación de sanguijuelas.

Traslado á los agentes de policía.

Por cuestión de precio de

algunas sandías se ha promovido esta mañana un alboroto mayúsculo en el mercado, entre compradora y vendedora, siendo necesaria la intervención de los agentes de la autoridad para restablecer la calma.

Por el teniente de alcalde señor Hernandez se ha impuesto la multa á una lechera que vendía la leche adulterada.

Esta mañana se ha encontrado cadáver en su lecho á uno de los vecinos de esta ciudad.

Hemos recibido el primer número de *El Ejército*, periódico que se publica los martes, jueves y sábados y cuyo principal objeto es estudiar las necesidades de nuestro ejército y sostener sus intereses y aspiraciones legítimas.

También ha visitado nuestra redacción *El Consecuente*, semanario defensor de los principios del partido demócrata monárquico.

Agradecemos la atención.

El Boletín oficial de la provincia publica la división de distritos electorales para diputados provinciales, practicada conforme á las disposiciones de la nueva ley provincial aun no promulgada.

El partido judicial de Menorca formará un solo distrito.

Pueden hacerse reclamaciones durante el plazo de quince días según verán nuestros lectores en el anuncio de la Alcaldía que publicamos en otro lugar.

Dice «El Diario de Ciudadela»:

«Una comisión compuesta de varios señores entre ellos algunos eclesiásticos, visitaban esta mañana las casas más notables de la población en demanda de algún socorro para las familias de los naufragos del laúd *Aurora* de Fornells. Suponemos que la cuestión habrá correspondido á los sentimientos caritativos de este vecindario.»

«En la mañana de ayer un niño de pocos años, corriendo por el anden del puerto, se cayó en el agua desde la escalera que se halla frente al Matadero donde hay una hondura considerable. La criatura fué salvada cuando ya sin fuerzas apenas podía sostenerse á flote.»

De «El Comercio»:

«Dice un colega local que en la calle de San Lorenzo y junto á la casa en que murió una niña de viruela existe otro atacado, además de haber otros en las calles del Pino y San Pedro ¿continuaremos sin tomar ninguna clase de precauciones, hasta que el mal haya invadido completamente la población? ¿Por que no se cumplen las medidas mandadas observar por el Sr. Alcalde D. Mariano Canals, que tan aplaudidas fueron por el público en general, y tan buen resultado dieron? Nosotros que sepamos no han sido dichas disposiciones revocadas; por lo tanto el no darlas cumplido efecto es una falta que tras llevar muy graves consecuencias se puede incurrir en responsabilidad.»

«Las M. M. M. van adquiriendo de cada día mayor popularidad.»

Una correspondencia que publico

El Porvenir dice que los industriales de Palma los designan como depositarios de los géneros embargados y explicando lo que sea esto de las M. M. M. dice «asi llaman en Palma á tres sujetos muy malos, políticamente hablando, que acostumbra ofrecer sus servicios á los partidos que están en el poder.»
Conocemos el bosquejo.»

«En la primera ascension que tenía que verificar Mr. Mayet en Barcelona, ocurrió un desgraciado percance; el globo rebentó dejando como se dice vulgarmente, con un palmo de narices á los espectadores, á la empresa y al intrépido capitán.

Lamentamos el entorpecimiento que se ha sufrido mientras descamos el pronto restablecimiento de esa víctima de la obesidad.»

De «El Demócrata»:

«Nuestros lectores sabrán que Zamora era una de las poblaciones que los industriales se negaban á pagar la contribucion conforme las tarifas del Sr. Camacho. Vean pues lo que dice sobre esto un diario de Madrid tan autorizado como *El Liberal*:

De *El Liberal*:

Los industriales de Zamora han celebrado una manifestacion de regocijo por haberse rebajado la base para la imposicion de la contribucion de subsidio.

Comentario de los demas industriales españoles:

¿Zamora es alguna ciudad fantástica? ¿Hacia dónde cae Zamora? En medio del distrito del señor Sagasta.»

Es decir que en Zamora como en Valencia, el gobierno ha tenido á bien rebajar la contribucion de subsidio con el objeto sin duda de no tener que apelar al enojoso procedimiento de los embargos. ¿Porqué no se ha hecho otro tanto á los industriales de Palma?

Esta medida, sin duda alguna, habria sido un medio de avenencia y todos los contribuyentes habrian pagado religiosamente sus respectivas cuotas.

Dice «La Opinion»:

«Anoche 30 se celebró la ánuva festividad de recorrer el carro denominado triunfal de la Beata, las calles de esta ciudad.

Amantes como el que más del buen gusto y de la decencia, tomando esta palabra en el buen sentido con que expresa el bello sentimiento de la estética pedimos á quien corresponde que acabe de una vez este acto ridículo y hasta bochornoso ó que se efectúe en condiciones que no den lugar á que pueda formarse de nosotros y de nuestras costumbres un juicio desfavorable y ruin.

Lo que vimos anoche no era carro ni aun carreta y lo que ha dado en llamarse cabalgata constaba de diez y nueve ó veinte adefesios montados en otros tantos jamelgos tísicos ó cuando menos asmáticos, formando un conjunto abigarrado y hasta roñoso.

Y ya que viene al caso hablar del carro triunfal tan renombrado, no podemos menos de demostrar nuestra extrañeza de que siendo esta funcion patrocinada por la clase aristocrática de esta ciudad, haya podido esta consentir en que se presente aquel carro y cortejo de un modo tan pobre y mezquino, tan falta de gusto y de esplendor.

Nosotros creemos que la clase proletaria si tomase á su cargo el patronato de esta fiesta la presentaria muchísimo mejor.

Por esto insistimos pidiendo de una vez ó la abolicion ó la reforma de ella, porque el modo como se efectúa en la actualidad es un oprobio y una afrenta para esta ciudad y un descrédito mayor para la santa cuya memoria se propone venerar.»

En el vapor-correo «Nuevo Mahonés», han llegado esta mañana los pasajeros siguientes:

De Palma.—D. Alberto Castaño, Pedro Canalete, Gabriel Flaquer, Guillermo Sintés, Francisco Pons, Juan Pons, Juana Gomila, Catalina Fuster, Francisco Font, Juan Gimenez y señora, Pedro Cardona, Jaime Riera, María Caules, Luis Desvalls, Gabriel Vidal, Nicolás Gelabert, Antonio Fargas, Antonio Llompard, un soldado, Juan Armengol.

De Argel.—D. Juan Pomar, Juana Cardona y dos hijos, Teresa Cardona su hija Margarita y uno de pechos, José Gener, María Amorós, María Pons, Juana Gimenez, Juana Seguí, Agueda Mir y su nieta, Catalina Beltran y su nieta, Juana Jover y su hijo, Juan Coll y su mujer, Sto. Jh. Ward y 3 hijos menores, Antonio Florit, su esposa, su hermana y dos hijos menores, Miguel Florit, Lorenzo Moll, M. Ponsel, Miguel Cardona, su esposa y una hija menor, Juana Carreras y su hija, Jaime Vaner, Laval y Mme. Bouchach, Pedro Villa, Bernardo Moll, Juan Pons, Juan Alcina y su hija, Simon Sintés, su esposa, su sobrino y un hijo de pecho, Miguel Cardona, María Camps, José Ferrer y su madre, Vicente Tuduri, Martin Gomez.

BOLSA DE MADRID

Ayer 31 cerró á los siguientes cambios:
3 por 100 Interior 28'000
Id. Exterior 30'000
2 por 100 amortizable 60'000
Subvenciones ferrocarriles 56'050
Billetes hipotecarios de Cuba 99'700

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 31 cerró á los siguientes cambios:
3 por 100 Interior 28'000
Subvenciones ferrocarriles 55'250
Billetes hipotecarios de Cuba 99'650
Banco Hispano Colonial 94'000
Acciones ferrocarril Francia 127'000
Id. Norte 123'750
Id. Alicante 106'250
Id. Orense 47'500
Obligaciones Francia 62'750
Id. Orense 51'750

CARTAS DE MADRID

Sr. Director de EL LIBERAL.
29 Julio 1882.

Ausente la corte de Madrid y alejados tambien de él los Ministros de mayor representacion en el Gabinete, las noticias escasean de una manera bien disgustante para el que está meramente obligado á comunicárselas semanalmente á sus lectores. El hambre que se deja sentir en Andalucía, en cuyas provincias es de rigurosa necesidad emprender grandes obras públicas, para dar sustento á los imiles de obreros que carecen de trabajo; la huelga de Valencia, que ha revestido caracteres bien alarmantes, y lo de las Baleares, como dicen los periódicos, refiriéndose á los embargos que sufren los industriales de Palma, es lo único que llama desde hace muchos dias la atencion, supuesto que no existe otro asunto de que ocuparse.

Los periódicos diarios en vista de la excesiva falta de noticias de sensacion llenan sus columnas con cartas procedentes de los balearios, de las cuales unas son reclamos más ó menos artificiales, y las otras con algunos ribetes de política, se refieren á los hechos que sucederse deben en el próximo otoño, plagio y más plagio

de lo que pasa en Madrid, todos los veranos, y más en particular durante la quincena que los ministros se alejan de esta tierra de fuego.

Un telegrama de *El Liberal*, logró despertar algo la atencion pública. Ayer publicó este apreciable periódico uno fechado en San Ildefonso, en el que se manifiesta que el Gobierno español, de acuerdo con las potencias representadas en la Conferencia de Constantinopla, se halla dispuesto á intervenir militarmente en Egipto, para asegurar la neutralidad del canal de Suez, en vista de la importancia de nuestros intereses en Asia. Añade el telegrama, que el Gobierno tiene preparado un cuerpo de ejército de 25.000 hombres, que pueden ser embarcados dentro un breve plazo.

¿Es exacta esta noticia?

Por más que *El Liberal* sea un periódico generalmente muy bien informado, me resisto muchísimo á darle crédito. Lo mas probable es que España gestione, como creo gestiona efectivamente, ser oída en el Congreso de Constantinopla, pues su importancia colonial la concede derecho mas que suficiente para ello; pero de esto á emprender una política de aventuras y hacer frente á gastos cuantiosos, cuando tenemos tan sobrecargado el presupuesto, hay una diferencia inconmensurable, la misma que existe entre un sueño y una realidad.

Si España fuese la única interesada en el Canal de Suez, tendria necesidad de hacer una hombrada, pero cuando el Canal de Suez está asegurado por los buques de otras potencias mucho mas fuertes que España, creo sumamente descabellado el pensar con una expedicion, que habrá de consumir en muy pocos dias sumas de que no podemos disponer. Otra cosa es que España tenga voz y voto en la Conferencia, porque ademas de ser de justicia, por los cuantiosos intereses que dependen de la resolucion del conflicto egipcio, la concede siempre cierta autoridad é importancia, que debemos desear para nuestra postrada nacion.

Los periódicos conservadores vienen llenos de cartas fechadas en Biarritz, cuyo único objeto es ensalzar al Sr. Cánovas y su funesta política, y alegrarnos por las comodidades que goza en sus regias habitaciones. En Andalucía deben tener mucha gracia las fantásticas descripciones de estos correspondales.

Sin más S. A.

P. D.

Seccion Oficial

La Gaceta del dia 25 de Julio último publica un Real Decreto aprobando el Arancel de Aduanas reformado con arreglo á las leyes de 6 del propio mes sobre la aplicacion de la base 5.ª de la Ley de 1.º de Julio de 1869 y la de 30 de Junio último acerca de las relaciones comerciales con las provincias de Ultramar. Llamamos la atencion de nuestros abonados sobre la disposicion 1.ª que trata de los artículos que no adeudarán derechos á su importacion en la Península é islas Baleares.

En la del 26 hallamos inserto un Real Decreto suprimiendo en el cuerpo de Infantería de Marina los cuadros de los batallones expedicionarios hoy existentes, las tres compañías de depósito, las quintas y sextas compañías de los seis batallones, y el Teniente y Sargento 1.º de ofensilio; rebajando á 58 los 82 individuos que componen las músicas de los Regimientos; y creando tres regimientos de reserva, con otras varias modificaciones.

Por Real Orden inserta en la Gaceta del dia 27 de dicho julio se crea en cada uno de los distritos militares

una Academia preparatoria para hijos de militares, las que dependerán de los Jefes de las Conferencias respectivas.

La Gaceta del 28 contiene una Real Orden disponiendo que en lo sucesivo se verifiquen los exámenes de oposicion para ingreso en la Escuela naval flotante en el Departamento del Ferrol.

El Boletín Oficial n.º 2412 publica una circular del Sr. Gobernador de la provincia anunciando la division de la provincia en cinco Distritos electorales; á efectos de reclamacion y encargando á los Sres. Alcaldes la publicidad de dicha Circular.

La Administracion de Propiedades é Impuestos previene á los Ayuntamientos le remitan una copia literal certificada de sus correspondientes presupuestos de gastos, en la parte referente á haberes, sueldos, y asignaciones premios y comisiones de los empleados activos y pasivos de los mismos.

**Alcaldía de Mahon
Elecciones**

En la Secretaria de este Ayuntamiento se halla espuesto al público por espacio de 15 dias, el Boletín Oficial número 2412 que contiene la division de distritos electorales hecha por la Diputacion provincial.

Lo que publico en este periódico, á fin de que puedan producirse dentro del plazo señalado, las reclamaciones que se crean convenientes. Mahon 1.º Agosto 1882.—Sebastian Vinent.

Crónica marítima.

Buques entrados

Dia 1.º.—De Palma vapor correo Nuevo Mahonés, cap. D. José Pons, con 22 trip., efectos y la correspondencia.
De Alcudia laud Pepita, pat. Andrés Nadal, con 4 trip., 5 pas. y carbon.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid, 31.

Se está verificando un meeting con el objeto de pedir al Gobierno la reorganizacion de nuestra marina de guerra.

En Paris sigue la crisis ministerial.

Anuncian los periódicos ingleses que Inglaterra se concretará á intervenir en los sucesos de Egipto.

Los imperios de Alemania y Rusia parecen oponerse á la intervencion inglesa en los asuntos de Alejandría.

Arabi continúa fortificándose y reclutando tropas.

Bolsa: 28'00.

Madrid, 1.º

El meeting celebrado para gestionar el fomento de nuestra marina de guerra ha estado brillantísimo. Se ha nombrado una junta directiva encargada de organizar los trabajos necesarios para llevar á cabo el pensamiento.

Se han pronunciado elocuentes y patrióticos discursos y se han lanzado ataques á la administracion que ha gastado ochenta y seis millones de pesetas en seis años, habiéndose aprovechado de ellos unicamente treinta y ocho millones.

VARIEDADES

En 1881 fueron trasportadas por toda la red de las líneas férreas del Norte, 424.822 toneladas de vinos, mientras que en 1880 no excedieron estos de 310.426, ó sea un aumento de 114.396.

La Compañía de Francia trasportó á su vez en 1881, 167,257 toneladas de vinos, siendo 160,336 la cifra correspondiente al año anterior de 1880. El excedente fué, pues, de 6,921 tonels.

Siendo 1.734 y 347 kilómetros las longitudes kilométricas de las respectivas redes de cada una de dichas

Compañías, corresponde un transporte de vinos de 245 toneladas por kilómetro á la primera, y de 482 ó sea el doble á la segunda.

Todos los que han visitado las ruinas de Pompeya, recuerdan sin duda la casa del Cirujano, y todos saben que se llama así por los muchos instrumentos de cirugía y de obstetricia que en ella se han encontrado, al hacer las escavaciones; y del estudio de estos instrumentos, resultan las siguientes conclusiones: En dicha colección, encontrada en casa de un solo individuo, pocas ó ninguna pieza se encuentra que no tengamos

hoy, existiendo en ella casi todos los instrumentos de un buen cirujano de provincia.

Tal es lo que resulta, teniendo en cuenta que Pompeya no era ciudad de primer orden sino un simple municipio importante con respecto á Nápoles.

Puede decirse que en aquel momento, y sin duda bajo la influencia de las escuelas próximas de la gran Grecia, la Cirugía gozaba en Pompeya de una consideración tan grande, bajo el punto de vista científico, como la que tiene hoy en las pequeñas ciudades de Francia.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Pedro Ad-Víncula y San Felio, mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Nra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

Nuestra Señora de los Angeles.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 59 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 13 m. de la T.
LUNA.—Sale á las 8 h. 14 m. de la N.—Pónese á las 7 h. 13 m. de la M.

ADMINISTRACION:
calle de Gracia, n.º 27.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle de Gracia, n.º 27

Administracion principal de Loterias
N.º 6.—Mahon

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 4 de Agosto de 1882.

Ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de diez pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 897, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1	125.000
1	60.000
1	30.000
14	5.000
300	1.000
575	800
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id. para el premio segundo.	7.000
897	1.314.000

Mahon 25 Julio 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez

EN la calle del Comercio, n.º 3, Caja de préstamos, hay en venta una CAMA de BRONCE para matrimonio y una CÓMODA DE CAOBA, lo que se dará por un precio equitativo.

Para vender Un perro de presa, negro, de un año. Informarán en Villacarlos, calle de la Iglesia, 31.

PRECIOS DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

FERRETERIA DE

Andrés Escudero y Seguí
Nueva, 18, Mahon

Se acaba de recibir un estenso y variado surtido de objetos de cocina, tales como

- Ollas esmaltadas.
- Cacerolas id.
- Chocolateras id.
- Platos id.
- Sartenes fuertes.
- Id. ligeras.
- Ollas estañadas.
- Cacerolas lionesas con asa.
- Id. fuertes con mango.
- Id., id., con id. y pico.
- Cafeteras con asa arriba.
- Id. de servir, con mango.
- Teteras inglesas.
- Calderos estañados.
- Chocolateras cónicas.
- Tapaderas estañadas.
- Espumaderas.
- Cucharones gancho.
- Parrillas estañadas.
- Flameros con tapa.
- Coladores tela metálica.
- Id. para caldo.
- Platos redondos con asa.
- Cojedores estañados.
- Platos ovales.
- Vasos estañados.
- Rayadores redondos.
- Id. planos.
- Platos hondos para mesa.
- Id. planos id.
- etc., etc.

En el citado establecimiento se encontrarán además de un sinnúmero de herramientas y efectos para todas las artes y oficios

- Camas hierro para 1 persona
- Id. de matrimonio.
- Cajas para guardar caudales.

FONDA BALEAR

PASCUAL ALEMANY

PALMA DE MALLORCA
PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

LA SALUD DE LA MUJER

CONSERVADA POR LAS

PÍLDORAS TOCOLÓGICAS DEL DR. NICANOR BOLET

Unico e infalible específico

CONTRA TODAS LAS ENFERMEDADES PECULIARES A LA MUJER, ASI CASADA COMO SOLTERA
Maravillosas curaciones!—Testimonios eminentes!

Quince años de éxito

Las Píldoras Tocológicas del Dr. N. Bolet, son el único medicamento que se conoce para curar en poco tiempo, sin privaciones enojosas, las siguientes enfermedades del bello sexo:

Dificultad al presentarse las primeras reglas. Escasez, supresion, escasa abundancia, irregularidad ó mal carácter en los «períodos», así como la incómoda neuralgia llamada vulgarmente «dolor de hijada». La debilidad de la matriz. Las leucorreas. La esterilidad. El histerismo bajo todas sus formas. Las hemorragias y catarros uterinos. La clorosis. La hidrorrea simple y sanguinolenta. Los flujos de mal carácter. Los infartos de la matriz y de sus anexos. Las ulceraciones del cuello de este órgano. Los dolores y los flujos serosos y sanguinolentos del cáncer. Pólipos. Las incurvaciones y los descensos de la matriz. Las hidropesías en las embarazadas. La muerte de la criatura antes del nacimiento. La inercia de la matriz en el acto del parto. El retardo en la espulsion de las secundinas. Las hemorragias y las hidropesías consecutivas al parto, y las mil incomodidades que aquejan á la mujer en el delicado periodo de su vida que se ha llamado edad crítica.

La caspa, el mal aliento, las arrugas prematuras, paños ó manchas en la cara, ojeras, empeines, orzuelos, barros, boqueras y otras incomodidades que desperfectonan la gracia y belleza de la mujer se curan infaliblemente con este maravilloso específico.

Pídase el folleto que trata sobre las Píldoras Tocológicas, y se encontrarán en él mayores explicaciones y testimonios valiosísimos que robustecerán la fé de las enfermas.

Cada caja va acompañada de una instruccion sobre el modo de usar las píldoras.

Se vende á 14 reales cada cajita.
Unico depósito en Barcelona, Ronda de San Antonio, 71 (bis) 3.º; puerta 2.º
Sucursal y punto de venta, Ronda de San Antonio, 132, peluquería.

Gran bazar El Principal

Casa única en España
ROMPE-CABEZAS

Que cosa ha de ser
Que cosa será,
Para señora los moños,
Y para el hombre metal.
El mes que viene se sabrá.

Rambla frente Atarazanas, Barcelona

Este gran bazar de ropas hechas y á medida, contiene once puertas. Hay entrada libre para todas las personas que tengan gusto de ver un establecimiento, que es solo en España y en su clase.

Y además reúne las circunstancias de un gran surtido de ropas confeccionadas y muchas piezas para el que quiera tomarse la medida á precio muy ventajoso, y mucho gusto en el corte, y á la persona que lo necesite, en 8 horas traje listo y bien hecho

Cuando estén terminadas las obras daré aviso diez dias antes, para que acudan á la inauguración de este grandioso bazar titulado

«EL PRINCIPAL», Rambla frente Atarazanas. Invencible hasta la muerte.

El Feo Malagueño.—S. S. Q. B. S. M.

Manuel Duran.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Maravilloso secreto árabe exclusivo del Doctor Morales

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios, y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Doctor Morales, Carretas, 39, principal, Madrid.
En Mahon: Farmacia de Bofill.

Mahon.—Imp. de Bernardo Fabregues.

EL MUNDO DE LA GLORIA

HISTORIA DEL PROGRESO HUMANO

en todas las esferas y en todos los países, desde los tiempos primitivos hasta nuestros dias

ENCICLOPEDIA

DE CUANTO MAS NOTABLE SE HA ESCRITO EN ARTES, CIENCIAS Y LETRAS

por VASSARI, CANTÚ, CHAMPOLLION, MARIETTE, WEBER, FIGUIER, RENE MENARD, ARMENGAUD, LACROIX, COLBROOK, JACOLLIOT Y OTROS

traducido y ordenado por

RAFAEL DEL CASTILLO

Se publica con un lujo extraordinario, formando cuatro tomos de regulares dimensiones. Cromos, cromo-litografias y grabados al boj ilustran la obra, siendo en su mayoría copias de los cuadros mas importantes de todas las escuelas, de los monumentos célebres del Universo ó representación de los hechos mas grandes de la Historia.

Lo obra se publica por entregas de 8 grandes columnas á

Medio real en toda España

Cada uno de los cromos ó cromo-litografias que se repartirán semanalmente, equivaldrán á un pliego de 8 páginas, y los grabados al boj á 4 páginas solamente.

Admitense suscripciones en esta ciudad en la librería de D. Antonio Sintés, Nueva, 23.